

おおごえ

令和6年2月26日【第12号】

「夢をもち 心豊かに たくましく」

○自ら学ぶ子 ○思いやりのある子 ○じょうぶな子

| | | | | | | |
|-----|----|----------|-----|----|----|-----|
| 児童数 | 1年 | 7名 | 2年 | 6名 | 3年 | 13名 |
| | 4年 | 4名 | 5年 | 6名 | | |
| | 6年 | 14名(まつのき | 1名) | | | |

3月といえば

校長 武内 知江美



「3月は冬と春の境目の季節ですが、月初と月末とで大きく気候が変わることが特徴です」とありました。例年このような季節の移り変わりが感じられる「日本の良さ」が最近少なくなってきたように思われます。大越小の自然にも、例年11月号でお知らせしていた「ツワブキ」の花が12月の学校だよりでのお知らせになってしまったことがありました。春一番も立春から春分までの間に吹く強い南風ですので、期間としては合っているのですが、少し早いように感じます。学校の門を出て目の前にある河津桜のつぼみも少し膨らんできています。1か月ほど早いのでしょうか。でも、3月の風物詩は気候に左右されずに行われていきます。さて、みなさん、「3月といえば」どんな風物詩を思い浮かべますか。ひな祭り、ホワイトデー、卒業式、お彼岸、センバツ高校野球などなど、楽しいことがたくさんありますね。また、令和5年度のしめくくりの月でもありますから、「別れ」「新たなスタート」といった人生の節目の季節でもあります。3月の風物詩を楽しみながら、4月からの新たなスタートに備えていきたいですね。

大越小の体験活動

21日（水）に第2回目の麦踏みを行う予定でしたが、あいにくのお天気のため実施することができませんでした。

田植えや稲刈りは、どこの学校でも体験できますが、「麦まき」「麦踏み」「小麦刈り」は大越小の子供たちだから、体験できるとても貴重な学習です。そして、これらの貴重な体験ができるのも、「地域の教育力の高さ」によるものと心より感謝申し上げます。一人一人への言葉かけは子供たちのやる気を高める「褒め言葉」なので、どの子も「上手にできた」「役に立てた」という充実感をもつことができます。子供たちの成長にとって「褒め言葉」はとても重要です。「役に立てた」という自己有用感も大事です。地域の皆様との体験活動ではその両方を得ることができます。本当に感謝です。大越小にはこのほかに、地域の皆様に支えられた活動がたくさんあります。郷土芸能クラブの太鼓、利根導水総合事業所のサケの遡上見学、稚魚の放流（昨年度と今年度はサケの卵の確保ができず中止でした）など、大越小の子供たちでなければ体験できない学習が多くあります。児童数の減少から難しくなる活動もございますが、これら地域と協働できる貴重な体験学習が続けていけますよう、何卒、御理解と御協力のほどよろしくお願い申し上げます。

走り勝つシューター軍団「AKATSUKI JAPAN」

パリ五輪をかけた戦い「国際バスケットボール連盟（FIBA）女子オリンピック世界最終予選（OQT）」が、2月8日～11日まで4会場、ハンガリー、ベルギー、中国、ブラジルで開催されました。日本はハンガリーの小都市、ショプロンを舞台に予選トーナメントを戦いました。今回、日本の属するグループは「死の組」と呼ばれるほど、有力なチームが揃っていました。ヨーロッパの強国であるスペイン（FIBAランキング4位）、OQTの開催国で昨年のヨーロッパ選手権で26年ぶりにベスト4に入ったハンガリー（FIBAランキング19位）、充実した戦力で選手層の厚いカナダ（FIBAランキング5位）が、日本とパリ五輪出場権をかけて戦うチームです。世界ランキングだけで見れば、日本は3位通過となりますが、試合はやってみないとわかりません。事実、世界ランキングでは格上のスペイン戦では86-75で勝利しましたが、世界ランキングが日本よりも下位のハンガリー戦では75-81で敗北しています。ハンガリーも昨年のヨーロッパ選手権で4位に入っている実力のあるチームですから、妥当の結果ともいえます。ハンガリーも日本も、格上のスペインとカナダをのぞき、お互い照準を合わせ、勝てば五輪への道が開けると考えるのも当然です。

さて、「死の組」といわれているとおり、すべての国が1勝で並んだ第3戦、日本は、格上のカナダ戦です。この試合で日本に勝利を引き寄せたプレーが、宮崎選手と山本選手の敵陣までドリブルで切り込み得点を決めたプレーです（体勢を崩しながらも確実に得点を決める、まるで「スラムダンクの宮城リョータ」の速いドリブルと背の高い選手の脇をぬくプレーと同じです）。背の高い選手の弱みである、素早いドリブルとシュート、左右の動きのあるフェイント、まさに「走り勝つシューター軍団」という名の通りのプレーです。「走り勝つシューター軍団」とは監督の恩塚亨氏が命名したものです。「高さで劣る日本が世界で勝つための道筋とは、日本の強みである「速さ」「しつこさ」「チームワーク」を発揮できるチームを作ること」といっています。その強みが存分に出たプレーだったと思います。

日本チームは「全員でつないで全員で戦えたことが結果につながった」といっています。一人一人の選手が自分の強みをきちんと理解し、その役割をやり遂げることができた結果なのだと思います。五輪の切符がかかった、大舞台で各々の強み、3ポイントシュート、素早いドリブル、相手ゴール付近でのフィニッシュ（得点に絡む形で終わること）をきっちり果たすためには、日々の努力が必須です。1つのミスで攻守が瞬時に入れ替わり、試合が相手の流れになってしまうのがスポーツです。その流れを引き戻すのもまた、自分たちのプレーです。自分のもっている強みで戦いができたら結果は自ずと付いてくるのです（「ドリブルこそチビの生きる道」と宮城リョータは言っていました。リョータの強みですね）。2024年7月25日から始まるパリ五輪まで、約5か月間、パリ五輪の切符を獲得した多くの選手の皆さんが、自分の強みを発揮し、納得のいくパフォーマンスができるように、選手の皆さんを全力で応援していきたいですね。



3月の行事予定

| | | |
|----|---|--|
| 1 | 金 | 6年生を送る会 |
| 2 | 土 | 歩け歩け大会(大越コミュニティセンター) |
| 3 | 日 | お雛祭りお茶会(市民プラザかぞ) |
| 4 | 月 | 学期末事務 5時間授業 加須北中学校出前授業 予定  |
| 5 | 火 | 学期末事務 5時間授業 |
| 6 | 水 | 学期末事務 5時間授業 |
| 7 | 木 | 学期末事務 5時間授業 3年総合「みそづくり」加須未来館(浮野みそ) |
| 8 | 金 | 学期末事務 5時間授業 |
| 9 | 土 | |
| 10 | 日 |  |
| 11 | 月 | |
| 12 | 火 | 登校指導 安全点検日 麦踏み3.4年 |
| 13 | 水 | |
| 14 | 木 | クラブ |
| 15 | 金 | 加須北中学校卒業証書授与式 |
| 16 | 土 | |
| 17 | 日 | |
| 18 | 月 | 給食終了日(6年) |
| 19 | 火 | 大越幼稚園修了証書授与式 |
| 20 | 水 | 春分の日 |
| 21 | 木 | 給食終了日(1~5年)  |
| 22 | 金 | 大越小学校卒業証書授与式 |
| 23 | 土 | 加須市まちかど美術展(~27日)商工会本所 |
| 24 | 日 | |
| 25 | 月 | 3時間授業 一斉下校(『子ども110番の家』訪問) |
| 26 | 火 | 修了式 PTA会計監査 |
| 27 | 水 | 学年末休業日(~31日) |

4月の主な行事予定

| 日 | 曜 | |
|----|---|--|
| 8 | 月 | 始業式(午前) 入学式(午後) |
| 9 | 火 | 3時間授業 一斉下校 通学班編制  |
| 10 | 水 | 3時間授業 一斉下校 |
| 11 | 木 | 給食開始 発育測定 |
| 12 | 金 | 避難訓練 PTA新旧役員会 |
| 18 | 木 | 全国学力学習状況調査(6年)  |
| 19 | 金 | 離任式 |
| 26 | 金 | 心臓検診(1年) 学習参観・PTA総会・懇談会 |

行事予定は今後、変更することもございます。御理解と御協力の程よろしくお願ひいたします。

※ そのほかの行事の様子は大越小学校のホームページからご覧いただけます。⇒



今月の生活目標

「学年のまとめをしっかりします」

- ・次の学年に向けて、学習・生活のまとめをしっかりします。
- ・身の周りの整理整頓をします。



3月の授業は6年生が16日間、1~5年生は18日間という短い期間です。今年度の目標や、今の学年で身に付けておかなければいけないことは達成できましたでしょうか。3月は「まとめ」と共に次の学年への「準備期間」でもある大切な時間です。今の自分をしっかり見つけて、できることを少しでも増やし、そして、新しい学年で何をしていくのかを考えて過ごしてほしいと思います。



2月の大越っ子



2月2日(金)は入学説明会でした。来年度入学を予定しているお子さんは7名。学校の様子や1年生になるまでに必要なことなど、たくさんのお話がありました。入学式は4月8日です。元気な1年生の入学を心からお待ちしております。



2月5日(月)は、埼玉県警非行防止指導班「あおぞら」の皆様を講師にお迎えして、5・6年生に向けて薬物乱用防止教室を行いました。身近に迫る薬物の脅威に関して、講師の先生の言葉一つ一つを真剣に聞いていました。



2月8日(木)は校内授業研究会・加須市教育委員会学校訪問でした。3年生の算数の授業を公開し、指導方法や授業の進め方などについて、御指導をいただきました。「粘り強く」「たくましく」「主体的に学ぶ」児童の育成に…。教職員の研修はまだまだ続きます。



2月22日(木)は、4・5年生「総合」の学習で加須市社会福祉協議会の方々をお招きして「車椅子体験」「高齢者疑似体験」を行いました。車椅子の扱い難しさや恐怖に感じる事、高齢者の視点や体の動きについて学びました。この体験をもとに探究を深めていきます。

お知らせとお願い

○学校評価ホームページ掲載(3/1~)・・・2月に開催しました学校評価委員会を開催をもって本年度の全評価が終了いたしました。皆様ありがとうございました。集計結果は、本校ホームページにて掲載いたします。今年度の成果と課題が明確になったことは、令和6年度のより良い結果を達成するための重要な一歩となりました。今後とも御支援と御協力を賜りますようお願いいたします。

